

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Sra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.239 DE LA NOCHE

MADRID, JUEVES 6 DE DICIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23,

PRIMERA EDICION.

El baile en un acto *Dorina*, composición del Sr. Poggiollesi, estrenado anoche en el teatro Real para la presentación de la primera bailarina señorita Ernestina Urban, no ofrece grandes bailables ni grandes decoraciones, pero sí alguno de aquellos en extremo gracioso y una preciosa y adecuada música del maestro Moderati. La señorita Urban es bella y graciosa, y baila, con mucho gusto. El público la aplaudió echándole dos coronas y varios ramos de flores y llamándola a la escena al terminar el baile.

Anoche recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5.

Dice el «Monitor» de hoy que se han dado órdenes a los puestos militares para preparar el regreso de las tropas francesas de Méjico.

Nueva-York 3.

Hoy se ha verificado la apertura del Congreso de los Estados-Unidos. El presidente, en su mensaje, hace constar que los ingresos del presupuesto que concluirá en fin de junio, ascenderán de 158 millones de duros.

Paris 5.

En la Bolsa de hoy no se han cotizado los fondos españoles.

De los valores franceses é ingleses aquí la cotización oficial:

3 por 100 francés, 69⁷⁵.

4 1/2 francés, 98.

Consolidados ingleses 88 1/4 á 3/8.

El partido republicano ha triunfado generalmente por gran mayoría en las elecciones de los Estados-Unidos. En Iowa ha tenido 25,000 votos; en Ohio 42,000; en Missouri 25,000; en Kansas 48,000; en Michigan 30,000; en Wisconsin 20,000; en Indiana 14,000; en Minnesota 15,000; en Illinois 60,000.

El telégrafo ha rectificado el parte que ayer se publicó incompleto, y en efecto, parece que á Creta se refería el *Levant Herald* al anunciar que la Rusia había invitado á Francia y á Inglaterra á examinar la cuestión relativa á los cristianos en Oriente.

En un despacho de anteayer, en que

se habla de la prision de uno de los presuntos asesinos de Lincoln, debe entenderse que su nombre es Surath.

En la pontificia iglesia de Italianos se cantarán el día 7, víspera de la Concepción, á las nueve de la noche matines, y á las doce en punto misa solemne y laudes.

Mañana se celebrará en la capilla Real la función llamada de *los mantos*, en la que S. M. la Reina presidirá el capítulo de la real orden española de Carlos III.

Ha fallecido repentinamente el presbítero D. José Alonso y Elena, confesor de los señores infantes duques de Montpensier, y uno de los oradores más notables de Sevilla.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York 4.

En un mensaje al Congreso, el presidente declara que se adhiere á la política ya planteada, y aconseja al Congreso que la acepte.

Las potencias extranjeras manifiestan una consideración más justa hacia el carácter y los derechos nacionales de los Estados-Unidos.

Francia anunció la intención de diferir hasta la primavera próxima la salida de sus tropas del territorio mejicano.

El gobierno de la república ha hecho sus advertencias contra esta intención, y cuenta que Francia las tomará en consideración, se conformará en cuanto esté de su parte, con los compromisos actuales y corresponderá así á las justas esperanzas de América.

El arreglo de la cuestión del «Alabama» adelanta poco; esa lentitud es motivada en parte por las modificaciones verificadas en el gabinete inglés.

Espero, dijo el presidente, que esa cuestión será examinada ahora con espíritu de amistad y de conciliación.

Paris 5.

El «Monitor» de hoy publica las noticias siguientes:

«La insurrección indígena de Canadá está sofocada. Algunos aventureros extranjeros sostienen la guerra

por medio de partidas en la region montañosa.

Se espera que renunciarán pronto á una lucha, cuyo éxito no es dudoso.

Ninguna noticia digna de fé ha llegado de Méjico desde el 1.º de noviembre: á esta fecha Maximiliano seguía en Orizaba y no había dejado presentir nada de sus resoluciones ulteriores.

Parece que el general americano Sedgewick tenía el propósito de ocupar á Matamoros; pero había sido desaprobada esta determinación por el general Sheridan, cuya conducta en esta ocasión mereció la aprobación del ministro de la Guerra.

SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la *Gaceta* se nombra ayudante de órdenes de S. M. el rey al coronel de ingenieros don Francisco Javier del Valle y Linacero, en la vacante que resulta por ascenso á brigadier del coronel de caballería don Juan de Arayaza y Magallon.

Hoy publica la *Gaceta* los anejos al tratado de límites entre España y Portugal de 29 de setiembre de 1864, firmados en Lisboa el 4 de noviembre de 1866.

Estos anejos han sido debidamente ratificados, y las ratificaciones conjeadas en Lisboa el 20 del sobredicho mes de noviembre.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica en la *Gaceta* de hoy una real orden dando gracias á todos los arzobispos, obispos y prebendados del Reino para que los hagan extensivas á todo el clero de sus respectivas diócesis por el despendimiento con que se han prestado á remediar en lo posible la penosa situación en que se encontraba el orario público.

Accediendo á la instancia de permuta que de sus respectivos destinos tienen solicitada D. Enrique Diaz Otero, registrador de la propiedad de Haro, y don Bernardo Sienz de Cenzano, juez de Hacienda electo de Puerto Rico, S. M. la Reina se ha dignado nombrar al segundo para el registro de la propiedad de Haro.

Se ha dispuesto de real orden que se

adicione una nota en el arancel vigente disponiendo que el cacao producto de las provincias españolas de ultramar, y procedente de puntos extranjeros de Europa, adeude los derechos señalados en la partida 92 á los de Guayaquil, Haití y demás clases á que la misma se refiere cuando también proceden de punto extranjero de Europa.

La escampavía *Cierwa*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 28 del actual en los arrecifes de Torre de la Almiranta una barquilla con 18 bultos de tabaco, y la llamada *Atrevida* un bote con cinco bultos del mismo género en la habia del citado punto.

Se hallan vacantes las plazas titulares de medicina, farmacia y cirugía de Monreal del Campo (Teruel), dotadas respectivamente con 180 160 y 120 escudos.

También se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Bocairente, con 400 escudos.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 10 grados á las tres de la tarde, y la mínima de 7 á las seis de la mañana.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Avila, Ciudad-Real, Guenoco, Córdoba, Jaen, Toledo, Valencia y Zamora.

La nueva ópera de Verdi *Don Carlos* se estrenará en el gran teatro de la Opera francesa durante la segunda quincena de enero.

En el teatro italiano de Paris se va á poner en escena la ópera de Weber titulada *Freyshutz*. Adelina Patti cantará por primera vez la parte de Agata.

Leerlos en un periódico de Córdoba: «En la tarde del domingo salió de esta ciudad un joven teniendo de la remonta, encargado de conducir á Gibraltar el magnífico caballo Bajá, procedente del depósito de sementales establecido en Córdoba, el cual ha sido regalado por la reina al gobernador de aquella plaza.»

La enseñanza de la academia lírico-dramática establecida hace tiempo en esta corte bajo la dirección de los señores Cordero y Gimenez, se ha ampliado, añadiendo á los profesores de declamación y canto, otro de armonía, piano é italia-

no. En esta academia se están preparando funciones en que se cantarán actos de óperas y tal vez óperas enteras.

El *Herald* de Nueva York ha publicado la siguiente nota, á la que se atribuye carácter semi-oficial:

«Nada definitivo se ha convenido entre los Estados-Unidos, Francia y Méjico, sino que el cuerpo expedicionario volverá pronto á Francia. Existen negociaciones y acuerdo preliminar entre nuestro gobierno y el del presidente Juárez en la prevision de ciertas eventualidades; pero los Estados Unidos no han contraído ningun compromiso con Francia en cuanto á su actitud futura para con el presidente Juárez. Consideran la caída de Maximiliano como inevitable, y creen inútil tratar de apresurar su partida.»

Mr. Seward ha hecho saber al gabinete de las Talieris que estaba dispuesto á auxiliarse para poner término á las dificultades pendientes, pero que no se comprometía á nada respecto á los acreedores franceses. En cuanto á la cesion de una parte de territorio á los Estados Unidos, nada se ha tratado. Lo que estos pedirán al gobierno republicano despues de su restablecimiento definitivo, será la adopción de un tratado de comercio que les favorezca y que será mas ventajoso que todas las anexiones posibles.»

Ha vuelto á publicarse de nuevo *El Peninsular* de Cádiz, despues de algunos dias de suspensión.

Mr. Dupuis ha inventado un aparato al cual dá el nombre de *Bomba capilar*, la cual se compone de una esponja encerrada en un cilindro de cauchouc, y colocada á una cierta altura encima del líquido que se ha de elevar. Dos tubos armados de sus grifos ó llaves, están adaptados en la parte inferior del cilindro: uno de estos tubos se sumerge en el depósito de agua, y el otro sirve de tubo derramador.

Cuando se oprime la esponja impregnada de líquido, el agua sale por el tubo derramador, estando cerrada la llave del otro tubo. Se cierra en seguida el tubo derramador, se abre el de aspiración, y la elasticidad del cilindro de cauchouc, unida á la acción capilar, hace subir el líquido á la esponja. La acción puede comunicarse de esta manera indefinidamente.

abandonado por mí tu carrer... ¡Dios mío! ¿Es posible que te haya costado un sacrificio? ¡Ah! me aborrezco á mí misma cuando pienso en eso.

—Calla, no hables así; Nancy; ¿no has sacrificado tú nada por mí?

—Gaston mío! Si pudieras leer en mi corazón verías que yo no creo haber hecho el menor sacrificio.

—¡Pobre ángel! ¡pobre ángel! murmuró Gaston visiblemente conmovido.

—¿Qué bueno eres! ¿Qué supone lo que yo haya podido hacer por tí? ¿Por tí que vas á ser mi marido? Mi buen padre, mi hermana á quienes he hecho sufrir, ¿no se creerán hartos recompensados cuando me vean tranquila y dichosa? Gaston, el día en que el viejo soldado te tienda su mano leal diciéndote «gracias, hijo mío, gracias» ¿no te creerás muy dichosa?

—¡Oh! sí, sí!

Era sincero, y su conciencia le gritaba: «esa es la verdadera dicha: ¿por qué ante la dicha tan fácil de alcanzar, su corazón se oprimía dolorosamente?»

—¡Me llamaban la alegría de la casa! ¡esclamó Nancy meditando á su vez; es mi destino ser amada por quien vale más que yo; todos me habéis humillado á fuerza de alabanzas... Pues bien, Gaston, es preciso que me veas tal cual soy; esta abnegación, esta dulzura, esta confianza que tanto celebras, todo es amor, amor nada más. No hay en esto ninguna violencia, ningun sacrificio, es que no puedo ser contigo de otra manera; creo en tí como creo en mí misma, por eso ni un momento me ocurre la idea de que tú faltes á tu palabra.

Entonces hubo un momento de silencio, despues bajando aun mas la voz y con expresión tierna y confada exclamó:

—Tengo además otro motivo para que no me asuste el porvenir; el día que tú me dejaras me volvería loca ó moriría.

Gaston se estremeció mientras Blancaflor proseguía tranquila:

—¡Dios me deja siempre uno de esos dos recursos!

Levantó los ojos entonces á buscar los de Gaston que se esforzaba por contener su llanto.

—Te he hecho sufrir? murmuró.

—¡Abandonarte! dijo Gaston conmovido, ¡abandonarte, Nancy mío! ¿Y has podido pensar en eso?

La estrechó contra su corazón y despues recorriendo la estancia á grandes pasos su vista cayó maquinalmente sobre

las ventanas del palacio de enfrente.

—¡Abandonarte! exclamó con energía. ¡Antes morir!

Y volviendo al lado de la joven prosiguió con el acento de la pasión:

—Desecha esas ideas, ángel mío; yo te protegeré contra ellas, pasando los dias á tu lado como al principio de nuestro amor. A veces está uno ciego. ¿Por qué me ocultas tus lágrimas? Lloro, Nancy, llora de alegría; viviré á tu lado, seré tu esposo... ¿Qué mas felicidad puedo darte? Me perdonarás entonces, ¿no es verdad?

—¡Perdonarte!... exclamó Blancaflor sorprendida.

—Es verdad, hija mía; tú no conoces mis defectos ni mis culpas.

—No habéis así, murmuró Nancy estremeciéndose á pesar suyo... ¡Culpas! ¿He dicho yo algo parecido?

—No, tú no has dicho nada; tú eres un ángel de dulzura, pero mis ojos me acusan: tú no tenías esa palidez cuando vinimos de Bretaña, tú no has sabido llorar hasta que has entrado en Paris; yo secaré con mi amor tus lágrimas... ¡A ver, el carruaje! ¿No crees que hace mucho tiempo que no damos un paseo juntos?

Nancy dejó escapar un grito de alegría.

—¡Iremos al bosque, exclamó Gaston, comeremos en *Saint-Cloud*.

—¿También? exclamó Nancy batiendo palmas.

—Y luego terminaremos la noche en la ópera.

—¡Oh... la ópera... la ópera! Y Blancaflor palmeaba y brincaba como una chiquilla.

—Pero dime, exclamó contentándose de repente; ¿y tus negocios?

Gaston se sonrojó, y dijo:

—Mi primer negocio es amarle, amarle como tu me amas! ¡Tú, la más bella, la más angelica de las mujeres, tú serás cual ninguna ad radal!

Nancy no halaba, soñaba.

que el tal Anatolio está siempre metido en el palacio de enfrente.

—¡Cállate! será él quien va á casarse con Angelina Marçay, exclamó Blancaflor riendo.

Una contestación se dibujó en los labios de Fanchette que se sonrojó y guardó silencio.

—¿Y eso es todo? preguntó Nancy.

—No, replicó la muchacha; eso no es todo, porque no es él el que debe casarse con la señorita de enfrente.

—¡Ah!... ¿Qué más hay?

—Que se ocupen de vos mas de lo que deben al otro lado de la calle.

—¡Cállate! ¿tienes esa bondad?

—Ayer tarde Mr. Anatolio y esa señorita que se asoma al balcón hablaban y señalaban vuestras ventanas. Mr. Anatolio dijo no sé qué y la señorita se reía, tanto, que yo creí que se ponía enferma de risa.

Nancy se mordió los labios; sus rasgados ojos despidieron un brillo melancólico, y despues dijo con voz lenta y grave:

—Gaston me quiere, hija mía, y siendo esto verdad, ¿no hay nada en el mundo que pueda comoverme! Las burlas de los ignorantes no me alcanzan, no me hieren; ¡ni conozco á esas personas de enfrente, ni quiero conocerlas! La risa de esa joven prueba que le habrán dicho algo malo de mí. Se burla, y está en su derecho la rica heredera al burlarse de la joven pobre y desgraciada. No me queje; si hoy estoy caída, en breve espero levantarme; mientras Gaston me quiere, nada es para mí difícil en el mundo. El día que no me quiera...

No acabó; pero se adivinaba su pensamiento. Su voz al pronunciar estas últimas palabras estaba impregnada de una tristeza tan profunda, que el corazón de Fanchette se impresionó; el corazón de Fanchette no era insensible.

—¡Ah, Dios mío!... pensaba para sí la muchacha, ¡pobre señorita Nancy! no era de su boda de la que hablaba Mr. Anatolio.

Blancaflor había cruzado los brazos y dejado caer su cabeza. Las once acababan de dar en el reloj de la chimenea, Gaston tardaba una hora, esto era ya mas de lo acostumbrado. Blancaflor estaba pálida, las ausencias de Gaston eran cada día mas largas; el reloj colocado en la habitación de Nancy era una evidencia, ¡y aquel día por primera vez Gaston parecía no acudir! Blancaflor empezó á te-

merlo; Fanchette lo creyó desde luego.

De repente la sangre de Blancaflor refulguyó de su corazón á su mejilla; sus ojos despidieron rayos de alegría; se levantó rápida exclamando:

—¡Aquí está, aquí está; ¡oh, qué dichosa soy!

Fanchette escuchaba y nada oía.

—¡Sí, aquí está, no lo dudes, repelía Nancy, oigo sus pasos en la escalera. ¡Oh! ¡los reconocería entre mil!... Pronto, hija mía, pronto, le interrumpió corriendo á su espejo, arregla estos bucles; se me conoce que he llorado, ¿no es verdad? ¡Qué necia soy de empañar mi hermosura con esas lágrimas que á nada conducen! Cuando le siento llegar, quisiera estar bella, muy bella.

Oyóse la campanilla.

—Gaston, Gaston mío, dijo Blancaflor pudiendo apenas contener los latidos de su corazón; ¡cada día le amo mas!

—Pues es verdad que era él... pensaba entre tanto Fanchette, aunque Luisico hubiera venido con sus zapatones de madera, yo no le hubiera cido desde tan lejos.

Guardó un momento silencio, y volviéndose hacia la famosa caja de carton repuso:

—¿Y este vestido?

—Ocúltate, ocúltate, dijo Nancy vivamente.

—Dios sabe cuándo hará falta, dije Fanchette para sí, saliendo por una puerta con la caja, mientras Gaston entraba por la otra.

III.

El amor en dos períodos.

Blancaflor había corrido á su encuentro, trémula de alegría... Se habían visto la víspera; ¿por qué aquella embriaguez, propia solo despues de una larga ausencia? Gaston mismo se asombró de semejante emoción, y dijo con naturalidad:

—Buenos dias, mi querida Nancy, ¿me habéis creído acaso muerto?

Fanchette oyó esto y sonrió medio triste y medio maliciosa.

—Apenas hace un mes, pensaba, qué al verla caía siempre á sus pies. Blancaflor tenía entre las suyas una mano de Gaston y le contemplaba con éxtasis.

—Perdóneme, perdóneme; debes llamarme muy exigente, mi pobre Gaston, pero estoy loca, y cuando te vas de mi la-

TERCERA EDICION.

Un periódico de Sevilla se hace cargo de la noticia dada por El Pensamiento Español con referencia al Buzeliduna de Bilbao respecto a la próxima salida de los duques de Montpensier para Inglaterra; y se dice autorizado para asegurar que la noticia es completamente falsa, pues SS. AA. RR. no piensan salir de España.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Vienna, 6. La «Gaceta de Viena» dice que el emperador Napoleón ha manifestado al embajador de Austria en París, príncipe de Metternich, que el general Bazaine había ordenado proteger en caso de retirada a las tropas de la región austríaca en Méjico del mismo modo que a las francesas, asegurando a los austríacos, si lo desean, el libre retorno a sus hogares.

Se encuentra en Sevilla girando una visita a aquella fábrica de tabacos el visitador general de Estancadas Sr. D. Pascual Altoaguirre.

Han quedado aprobadas definitivamente por la academia de San Fernando las bases que han de servir para el reglamento de las academias provinciales. Esta deberán tomar el nombre de juntas académicas de nobles artes, y subsistirán en Barcelona, Sevilla, Valladolid, Zaragoza y algunas otras capitales donde por el desarrollo de la afición a las bellas artes ó circunstancias históricas deban conservarse.

En el tren directo del Norte ha salido esta tarde el general Lersundi para Deva.

Ha llegado a Madrid con licencia, pero se detendrá pocos días, el gobernador de Avila, Sr. Ureña.

Muy pronto hará su presentación en la academia de ciencias morales y políticas el nuevo académico señor marqués de la Vega de Armijo, puesto que ha presentado ya su discurso de recepción. Sin embargo falta aun que redacte el suyo el académico a quien corresponda contestarle.

La fragata Berenguela que deba regresar a la Península por haberse mandado así, tardará aun algunos meses, puesto que debe terminar sus reparaciones antes de abandonar las aguas de Manila.

Ha fallecido en Córdoba el Sr. D. Telesforo de Monroy y Calvo, catedrático numerario del instituto provincial.

De Lisboa escriben con fecha 1.º del corriente dando cuenta de los preparativos que se están haciendo para recibir a nuestros reyes.

Segun la carta de donde extraemos la noticia, se ocupan en el palacio de Belem centenares de operarios en preparar las habitaciones destinadas a SS. MM. El programa de las fiestas aun no se ha publicado; pero se sabe que además de las recepciones oficiales habrá comidas, bailes y otros festejos en palacio. Tambien se efectuará una gran revista á cuyo fin se han comunicado órdenes para que se trasladen a Lisboa tropas de los diferentes distritos. Se piensa en un simulacro de combate naval, aunque parece que se presentan dificultades para su ejecución. Grandes iluminaciones se disponen así en tierra como en baía. En los teatros de San Carlos y en el de Doña María habrá función régia con asistencia de la corte. Prepárase una expedición a Cintra que acaso se estienda hasta Colares y Matra. Este último punto está reputado como el Escorial portugués.

Mañana por la noche tendrá efecto la junta general del Ateneo para firmar las cartas de felicitación dedicadas a los marinos señores Mendez Nuñez, Pozuela, Lebo y Anequera, individuos de aquella corporación.

La real academia de San Fernando ha emitido ya su informe acerca del proyecto de pedestal para las estatuas de los célebres pintores Velazquez y Murillo, que el ayuntamiento intenta colocar frente al Museo de pintura.

El sábado empezará a funcionar en el teatro del Circo una nueva compañía de declamación, de la que forman parte como principales actores la Hijosa, la Valverde, Ricardo Morales y Mariano Fernandez. La señora Hijosa, no bien restablecida aun de una enfermedad que ha puesto en peligro su vida, tardará aun algunos días en presentarse. La compañía cuenta con un numeroso repertorio de obras ya conocidas y de algunas nuevas originales de aplaudidos autores.

El día 7 del corriente, por ser feriados el 8 y 9, estarán de manifiesto en la sala de almonedas del Monte de Piedad las alhajas que se han de vender el 10 y 11 correspondientes al mes de octubre de 1865.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta:

París, 4. La subcomisión de la reforma del ejército francés someterá a fines de la semana actual sus trabajos a la aprobación del emperador y de la comisión. Los puntos principales de que se ha ocupado, son: la organización territorial militar y sobre todo del reglamento para

la organización é instrucción de las reservas.

El ejército francés quedará por lo tanto con arreglo al nuevo proyecto compuesto del modo siguiente: 400.000 hombres de ejército activo y 600.000 de reservas de tres diferentes grados.

Además habrá 200.000 guardias nacionales movilizables para en caso necesario sustituir a las reservas y defender las plazas mas próximas y aun las fronteras si fuese preciso.

Después de esta guardia nacional viene la guardia nacional sedentaria en número naturalmente indeterminado, pues pertenecerán a ella a to los los hombres útiles de 30 a 33 años.

La edad exigida para formar parte del ejército activo y de las reservas, es desde 19 a 29 años.

Para la guardia nacional movilizable de 20 a 30.

Habrán 2.800 jefes en la reserva, cada uno en uno de los 2.800 cantones en que se dividirá territorialmente, la modo que aquella fuerza se dividirá en 2.800 pequeños cuerpos. Este personal irá a instruirse en la cabeza de los cantones correspondientes durante el primer año, y en el segundo será dividido y arreglado por regimientos y brigadas que tendrán su centro en las capitales de los arrondissements ó provincias.

Actualmente el ministerio de la Guerra se ocupa activamente del armamento y del uniforme para el ejército activo y la reserva.

Parece ser que una parte del ministerio está muy descontento de la manera con que el Montour ha dado cuenta de los sucesos de Méjico que ha comunicado el último número de la Seine. Allí, segun dicen, no se ve mas que un relato é operaciones militares parecido á los que se vienen haciendo de hace un año, y no una consecuencia del movimiento de concentración del cuerpo expedicionario francés que se agrupa para abandonar el país, y que destruyeron los buques que se oponen a su paso. El ministro de Negocios extranjeros, sobre todo, hubiera querido que el relato hubiera sido una despedida y no una nueva campaña por ventajosa que sea.

Además, el relato no ha satisfecho tampoco al público, porque en él no se traslucen las intenciones del emperador Maximiliano. En este particular mi carta de ayer da á Vds. los pormenores mas dignos de fé, pormenores que se confirman hoy con nuevos despachos.

Va a aparecer en París con el título de Historia de los dos últimos príncipes de la casa de Condé un libro á que se da gran importancia, porque parece ser que en él se publicarán cartas y documentos interesantes de la familia de Orleans. Este libro no será segun mis noticias muy agradable al imperio.

Los ministros del Interior y de Nego-

cios extranjeros, han marchado esta mañana á Compiègne. Esta precipitada marcha y digo precipitada porque no debían ir has a mañana para asistir al consejo, ha dado mucho que hablar en los círculos políticos, sobre todo cuando se ha sabido que van á tratar con el emperador de la cuestión de Méjico y de los Estados Unidos.

Con los cálculos que se hacen se enlaza un notable artículo que se sabe por telégrafo ha publicado la Crónica de Nueva-York, y en el que se habla de un tratado secreto entre Francia y los Estados Unidos, tratado que se relaciona con el porvenir de Méjico. Parece que con arreglo á este tratado, las cosas pasan como presumen las partes contratantes, esto es, si después del abandono de Méjico por las tropas francesas, el emperador no pudiese ó no quisiera continuar, los Estados Unidos se harían cargo de una parte del territorio mejicano y de una gran parte de la deuda del país.

Debe tenerse presente que la Crónica, que da estas noticias, es el periódico donde el consul francés en Nueva-York publica todas las comunicaciones de interés para Francia, y es, como si dijéramos, el órgano oficial francés, lo que da cierto valor al artículo en cuestión, y debe además tenerse en cuenta que hoy por hoy reina una estrecha amistad entre Washington y París.

El viaje de la emperatriz de los franceses pasa por un momento de crisis. Si no ha partido de aquí á tres días, el viaje no se verificará ya. Sin embargo, el Aigle y las fragatas Provence y Magranime, únicos buques que pueden entrar en el puerto de Civita-Vecchia, están completamente listos para marchar de Tolón a la primera orden.

El Canadá ha enviado una comisión de comerciantes que ha visitado la Habana, Puerto Rico, La Martinica y Guadalupe, para ensanchar sus relaciones comerciales con estas provincias ultramarinas. Esta comisión ha sido perfectamente recibida por las autoridades española y francesa, que á su vez han nombrado una comisión mista que se reunirá en la Habana para este asunto de nuestro interés. Arreglado que sea, se establecerá una importante línea de vapores entre estas posesiones.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes despachos telegráficos: Berlín, 3.

En la Cámara de diputados Mr. Ebecquer y sus amigos han pedido que el gobierno presente inmediatamente un proyecto de ley pidiendo la reunion del Lauemburgo a Prusia ó un artículo adicional á la ley de incorporación de los ducados del Elba relativa á esta union. Nápoles, 3.

El Diario de Nápoles dice que á consecuencia de informes dados por el jefe de policía de Nápoles ha sido preso en Ale-

mandría (Egipto) Surratt, uno de los asesinos del presidente Lincoln.

Roma, 3. El regimiento de infantería francesa núm. 85 ha salido esta mañana de Roma para volver á Francia.

Todos los oficiales han sido recibidos en audiencia especial por el Papa á quien han ofrecido sus respetos recibiendo la bendición apostólica.

Berna, 3. Hoy han empezado sus tareas las cámaras federales. Mr. Uckeler, presidente del Consejo nacional, ha señalado la incertidumbre de la situación política europea y recomienda ocuparse de las cuestiones relativas al armamento nacional. Trieste, 3.

Las noticias de Bombay alcanzan a 13 de noviembre.

El soberano de Cabul ha enviado embajadores á San Petersburgo para solicitar el auxilio de Rusia.

En la isla de Ceylan han estallado graves desórdenes á causa del hambre que allí reina.

Mañana, á las ocho y media de la noche, dará en el Conservatorio un concierto la célebre pianista venezolana Teresa Carreño. Esta tocará una fantasía de Liszt sobre motivos de Niccolò; otra para violín y piano, de Beriot y Osborne, sobre motivos de Guillermo Tell, tocando el violín el Sr. Monasterio; una fantasía compuesta por la misma señorita Carreño sobre motivos de Norma; la célebre sonata en dó sostenido menor, de Beethoven, y una fantasía de Gottschalk sobre motivos del Trovador. Además tocará diferentes piezas de la orquesta.

Anteayer mañana murió repentinamente, á causa de un vómito de sangre, un hombre que pasaba por la calle de los Reyes. Cuando se llevaban el cadáver llegaron su mujer y su hija al sitio de la ocurrencia, lo cual produjo una escena sumamente triste y digna de compasión.

Ha llegado á Bayona, segun el Correo de aquella ciudad, el Sr. Güel y los condes de la Union y de Fernandina.

El próximo sorteo de la lotería se verificará el día 22 de diciembre. Corresponde á dicho sorteo 25.000 billetes, á 200 escudos (2.000 rs.), divididos en décimos, á 20 escudos (200 rs.) cada uno. Consta de 4.000 premios, distribuyéndose en estos 3.500.000 escudos. Los premios mayores ascienden á 37.

El sábado se pondrá en escena en el teatro de Jovellanos la comedia nueva en este coliseo, arreglo del francés, titulada Por derecho de conquista, que será desempeñada por las señoras Diez y Dansan y los Sres. Catalina (D. M. y D. J.) y Oltra.

En esta obra desempeñará Matilde un papel de hija del pueblo, aragonesa, de 60 años de edad.

lo me digo siempre: ¡Si no volviera!... —Estás loca, en efecto, dijo Gaston sonriendo al verla tan hermosa y tan enamorada, y haciéndole volver el rostro hacia la luz exclamó: ¿Habeis llorado Nancy? —¡Si, hay locuras que á veces hacen llorar! Pero no hablemos de eso, hablemos de vos... ¡Estais pálido! me pareceis alterado... —No es extraño, murmuró Gaston con visible embarazo, he velado una gran parte de la noche. Ya no podemos dar á Gaston el título de capitán; habia pedido su retiro al día siguiente de su llegada á París; estaba entonces en el primer período de sus amores y hubiera sacrificado mucho mas que eso! —¿Por qué habeis velado? preguntó tiernamente Nancy. —¡Asuntos... asuntos de la mayor importancia! —Habrán estado jugando toda la noche, pensaba la maligna Fanchette. —¡Oh! murmuró Nancy con ternura, como aborrezco esos negocios que te separan á todas horas de mí! —¿Se sirve el té? preguntó Fanchette. —¡Almorzarás conmigo, Gaston? —¡Si, sin duda. —¡Sirven el té, hija mia, dijo Blancaflor radiante como si hubiera ganado una victoria. Pronto, pronto, va ves que ha dejado pasar la hora del almuerzo por almorzar conmigo. Y por si misma acercó el velador con tal actividad, tal ventura que Gaston sintió oprimirse el corazón. —¡Separarme de ella! pensaba... ¡Jamás, pobre Blancaflor! ¡Los que atraviesan su mente son pensamientos que no tienen razon de ser! Gaston tenia, en efecto, un corazón leal, pero hay una liga fatal siempre conjurada contra toda pasión ingenua. Fanchette trajo el desayuno; Nancy sirvió á Gaston, le puso azúcar, manteca, desempeñó en fin con sin igual ternura ese papel de hada doméstica reservado por la Providencia á la mujer. —Dejanos, Fanchette, exclamó después. Fanchette, observador femenino, no habia dejado pasar ninguno de aquellos detalles y murmuraba para sí: —De lo que son capaces los hombres! Antes de salir, Fanchette dirigió una mirada á la caja, donde guardaba Nancy sus cartas desgarradas.

—¡Ah! pensaba dirigiéndose hacia la puerta, no era de su matrimonio de lo que hablaba Anatolio; era de otro matrimonio... ¡pobre señorita Nancy! Esta se acercó mas y mas á Gaston y en vez de almorzar le contemplaba en silencio. Gaston por su parte no tenia el mayor apetito; Gaston era un joven recto, de buen corazón y las circunstancias le habian colocado en una situación que sus creencias y su naturaleza reprobaban. Fanchette no le habia calumniado, al suponer que habia pasado la noche jugando; pero no habia ido solo: á aquella como á otras muchas cosas, habia ido arrastrado por Anatolio. Al dejar la Bretaña, Gaston no contaba mas que con las modestas economías de un capitán de húsares; hacia seis semanas que Nancy vivia en medio del lujo... ¡Ah! si ella hubiera sabido! ¿Para qué necesitaba ella aquel lujo? ¿Qué dichosa hubiera sido en un cuarto mas humilde en el que Gaston no hubiera tenido para dejarla el pretexto de sus negocios! Gaston probó apenas el té y la manteca... Si hubierais podido adivinar las delicias que para él encerraba una taza de té seis semanas antes... La primera vez que Blancaflor le preparó, no saboreaba Júpiter con mas delicia el nectar servido por mano de Hebe; pero ya se ve, té servido tantos días por la misma mano... ¿Quién no encuentra insipido el té? Gaston era aficionado á él, la prueba es que pudo al cabo de tantos días beber la taza que hacia el número cuarenta y cinco, pero ya no pudo encontrarle nectar, ni ambrosial. —¿Estás malo? preguntó ingenuamente Blancaflor; ¿quizá encuentras mal hecho el té? Gaston por toda respuesta besó su mano y dijo después con cariñoso acento: —¡Está esquisito, como hecho por tí! —¡Horas dichosas! ¡horas transcurridas velozmente en que el silencio es el mejor intérprete de la pasión! Los ojos son las ventanas por donde se asoma el alma; los momentos en que las manos se buscan, en que se cruzan las miradas, en que se encuentran en el aire los suspiros... ¿puede acaso eso durar? ¿Se ha hecho la tierra para nuestra felicidad? ¿Qué le quedaba entonces al cielo? Los pájaros concedían solo al rey de los dioses el privilegio de ser feliz todo el tiempo que quisiera. ¡Hicieron bien! nuestras sonrisas se marchitan aun an-

les que las flores! A veces en los poetas y en las mujeres la sonrisa lucha, insiste en no morir. ¿Y qué sucede? que al cabo concluye en un sollozo ¡El sollozo es la agonía de la sonrisa! De la boca de Gaston se escapó tambien una migaja de pan, ¡os acordáis de lo que hizo en el Campo de batalla Gaston con la migaja que se escapó de la boca de Nancy? Aun no se habian hablado y Gaston se atrevió á robar aquella migaja; la que hoy se escapaba de los labios de Gaston la tomó Nancy; era sin duda un recuerdo; la tuvo un instante escondida como habia hecho Gaston y después la llevó á sus labios. Gaston al verla palideció; emocionado, sonocida agitó su corazón, y trémulo, fuera de sí, arrastró á Blancaflor á sus brazos. —¡Oh! no, no, exclamó arrebatándole la migaja que aun estaba entre sus dedos, eso era bueno para mí. Dijo, y después un velo de tristeza contrajo su frente. —¿En qué piensas? preguntó Nancy. —En nada. —¿Ni aun en mí? Gaston separó los rizos que cercaban la frente de Nancy. —¡Gaston miol murmuró la hermosa niña; no te pido tus alegrías, bien lo sabes, pero tus penas me pertene en, quiero por lo menos mi parte en ellas. —No tengo penas, mi querida Nancy, repuso el joven volviendo la cabeza, y si tuviera penas las olvidaría á tu lado. Y distraído apartó la taza de té. —Está visto, repuso Blancaflor tristemente, hoy no he sabido prepararlo á tu gusto. —¡Es que no tengo apetito! Y contemplando á Nancy con éxtasis exclamaba: ¡Oh! ¡nunca la he querido mas! —¿Decía la verdad? ¡Si! porque se lo decía á sí mismo, y á sí mismo no se engaña nadie. Decía la verdad, la que al menos en aquel momento sentía su corazón. En aquel corazón ningún otro amor habia borrado el inspirado por Nancy, y la sola presencia de esta habia en caso para hacer revivir en él la dormida pasión; pero comprendia quizá la fiebre que á ella la devoraba cuando él estaba ausente? No; y eso que un día su corazón debió latir al ver que Nancy no le aguardaba como siempre á la ventana. ¡Ahora hacia ya muchos días que no miraba y

por eso Nancy habia dejado de esperarle! Nancy tomó sus dos manos que estrechó en su corazón. Gaston ya no pertenecía á este mundo; ya era presa de los delirios de amor, ya estaba dominado por ese sueño febril que no puede explicarse con palabras terrestres, porque la razon se deja vencer por el sentimiento que dice al misero mortal: —¡Este es el cielo, aunque no es el cielo de Dios! Nancy murmuró entonces dulcemente: —¿Has contado los días, Gaston? Hace seis semanas que te amo. —¡Si, que soy dichoso murmuró Gaston. Nancy le dirigió una mirada de gratitud, y murmuró: —¡Qué pronto han pasado seis semanas! —Demasiado pronto, murmuró Gaston estremeciéndose. —En cada uno de sus días, murmuró Blancaflor, ha ido creciendo mi cariño. Cuando llegamos á París no te amaba nada en comparacion de lo que hoy te amo. Te encuentro hoy mas bello, te encuentro mejor que lo eras antes, y al querer profundizar tu corazón me digo con orgullo: ¡Dios no le ha creado mas noble! La frente de Gaston se contrajo, y sus labios comprimieron un suspiro. —¿Se, prosiguió Blancaflor, que eres modesto, que no quieres que diga esto de tí, pero lo digo aquí, donde nadie lo oye mas que nosotros dos. —¡Oh! murmuraba Gaston para sí, la fatalidad, la fatalidad me persigue. ¡Trescientos laises esta noche! —¡Parece que no me escuchas, Gaston! ¿Qué tienes? ¿Por qué no me confias lo que te agita? ¿No sabes que tú eres todo para mí, que de tí solo puedo ya esperar el dolor ó la alegría? Cuando no estás á mi lado mi pensamiento corre detrás de tí, y hoy como si esta casa estuviera desierta. Trato de adivinar dónde estás, qué haces, con quién hablas. Si me pongo triste es que tú lo estás, si de repente se alegra mi corazón, es que el tuyo palpita dichoso. ¿No piensas tú de igual modo en mí? —¡Si, pienso siempre en tí; murmuró Gaston maquinalmente. —¡Dios miol murmuró Nancy moviendo su cabeza tristemente, no te pregunto eso, te pregunto si me amas como te amo yo: Ya es algo que pienses en mí has

Se ha publicado ya el primer número impreso en esta corte del acreditado periódico musical La Iberia artística, que vea la luz pública en Barcelona, y ha trasladado su redacción a esta corte al mismo tiempo que la agencia teatral que hace años fundó en la capital de Cataluña el director del espedado periódico Sr. Parera. Desearnos la mayor prosperidad al nuevo colega madrileño.

Los teatros de Madrid se ocupan ya de preparativos para las próximas pasadas. En los Baños madrileños, se preparan dos zarzuelas, una de ellas, original del Sr. Blasco y titulada Los caballeros de la tortuga, música del maestro Barbieri, y otro disparate cómico en un acto, imitación del francés, letra de dos jóvenes escritores, música del maestro Moderati.

En Jovellanos se prepara una obra del Sr. Eguziluz, y está en proyecto otra piececita en dos actos y en verso, que se dedicará exclusivamente a Matilde Ibez, y en la que también tomará parte Teodora Lamadrid y se estrenará el día primero de año probablemente.

En el Príncipe se prepara la comedia de D. Narciso de la Escozura, titulada La paz de la aldea, que se estrenará mañana. Y en el Circo se pondrá una de las comedias en que tanto se distingue Mariano Fernandez, ya que no es posible preparar ninguna de las obras nuevas con que cuenta la nueva compañía.

Los periódicos franceses no desmienten lo dicho por la Correspondencia general de que el gobierno del vecino imperio propone como medio de conciliación entre Francia y Roma el que el municipio romano, que se llama el Senado, tenga facultades gubernativas bajo la alta soberanía del Papa.

Las negociaciones que el gobierno italiano piensa entablar con el pontificio, envuendo a Roma al Sr. Vegezzi, no serán, según la France, puramente celebrísticas, sino también políticas. El señor Vegezzi llevará instrucciones para asuntos de carácter internacional, como son las cuestiones de aduanas, estradiación y pasaportes, lo que implicaría el reconocimiento mutuo de la legitimidad de ambos gobiernos. El gobierno italiano consintió en la abolición del juramento de los obispos y en la del avequatur para los documentos que emanan de la corte pontificia, si esta insiste en ello.

Escriben de Florencia que el gobierno italiano hará cuanto esté en su mano para evitar una insurrección en Roma, y que aun en el caso de que el Papa salga de esta población, las tropas italianas no entrarán en los Estados pontificios.

Badajoz prepara un digno recibimiento a la real familia. La estación del ferrocarril se decora con esquisito esmero, así como el tránsito desde ella a la ciudad. Mástiles a la veneciana, banderas y guardetes ondearán en todo el trayecto, y el puente sobre el Guadiana se cubrirá de arcos de follage. Para facilitar el tránsito, cuyo piso no parece ser cómodo, se enarenará todo. El Campo de San Juan, que es la plaza principal de la ciudad, está convertida en activo taller. Se levanta en ella un tablado para la música; y al mismo tiempo se trabaja para el decorado de la Casa-Consistorial, destinada a alojamiento de S. M.

También el Casino hace reformas notables, y en muchas casas particulares se están disponiendo a recibir a los ministros que han de acompañar a los reyes a Lisboa. Preparanse bailes y otras fiestas análogas. En la noche del 10 se quemará en el campo de San Juan un pastillero de fuegos artificiales que ya se han encargado a un pirotécnico de esta corte. Espérase gran afluencia de viajeros de las provincias i mitrofos con motivo de la visita de la familia real.

Los premios mayores del sorteo de la lotería de hoy han correspondido: el de 80,000 escudos al número 7,612, expendido en Villanueva y Geltrú; el de 20,000 escudos al 9,233, en Barcelona; y el de 8,000 escudos al 19,469, en Madrid, administración de las Cuatro calles, que es una de las mas favorecidas de esta corte.

Los cinco premios de 2,000 escudos han correspondido a Jerez, Barcelona, Pampliega, Haro y Badajoz.

Don Joaquín Jimenez Delgado, ingeniero civil e hidrólogo, ha publicado un libro con el título de Riegos, aguas artesianas, subterráneas y corrientes, su alumbramiento, conduccion y aprovechamiento

El domingo 9 celebrará junta pública a la una de la tarde la real academia de la Historia para dar posesion de plaza de número al Excmo. Sr. D. Fernán Caballero, quien leerá su discurso de entrada contestándole a nombre del cuerpo el individuo de número de la misma D. Cayetano Rosell.

La Presse de Viena asegura que los rumores sobre concentracion de tropas austriacas en Galicia continúan a pesar de haber sido desmentidos. Esta persistencia es debida a la actitud hostil de Rusia que reúne numerosas tropas en Polonia y que por el último reclutamiento ha aumentado su ejército en cuatrocientos mil hombres.

El baron de Winspeare, hasta ahora embajador extraordinario y ministro plenipotenciario de Francisco II de Nápoles en Viena, ha entregado al gobierno austriaco una nota en la que declara terminada su mision.

Mañana a la una conferirá el señor rector de la universidad Central la solemnidad de investidura de doctor en la facultad de filosofía y letras al licenciado en la misma D. Esteban Manuel Fernandez y Cantero, siendo padrino el doctor don Santiago Diego Madrazo, catedrático de economía política.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,276 fanegas de trigo, a 5' 38 escudos la fanega, y la cebada a 2'100 a 2'300.

S. M., en uso de su real prerogativa, ha concedido hoy e indulto de la última pena que den a sufrir en garrote, a cuyo fin se hallaba en capilla en Zaragoza desde ayer a las 11 de la mañana, a Tomás M. la nda, sentenciado en segunda instancia a muerte por homicidio de otro labrador convecino suyo. El reo tiene siete hijos, y el crimen por que habia sido sentenciado por la audiencia de Zaragoza, aunque con circunstancias gravantes, fué perpetrado a consecuencia de cuestiones sobre si su camarada le habia quitado parte de unas tierras que llevaba en arrendamiento.

Don Gonzalo Puente y Bradas, abogado del Colegio de esta corte, ha sido nombrado secretario del juzgado de paz del distrito de la Inclusa.

Ha sido hallado el cadáver de una niña recién nacida a la puerta de la iglesia de las Religiosas.

La autoridad tiene noticia del suceso. Ayer fué auxiliado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, un niño de pocos años que fué atropellado en la calle de la Concepcion Geróunima por un carruaje de plaza.

También fueron auxiliados en la misma casa tres individuos que fueron atropellados en la calle de Toledo por un caballo que marchaba a todo galope.

Ha sido agraciado con los honores de jefe de administración, D. Fernando de Isidro y Perez Grande, que continua desempeñando el cargo de oficial del tribunal de Cuentas del reino.

Ha regresado a Madrid el Sr. Sapiña, juez de primera instancia del distrito de la Latina, que se hallaba con licencia en su país natal.

Hoy han sido recibidos por S. M. los embajadores de Austria, Rusia y Prusia, que han llegado recientemente a Madrid, y el de Méjico y otro representante extranjero que deben partir en breve. A este acto ha asistido el señor ministro de Gracia y Justicia por hallarse el de Estado lijeramente indispuesto.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Rafael Jarat, presidente de la comision española de designacion de limites de Portugal y ministro plenipotenciario que ha sido en Constantinopla.

Don José Indalecio Caso, primer teniente fiscal del Consejo de Estado y defensor que ha sido del célebre Claudio F., ha hecho renuncia de su cargo con objeto de dedicarse completamente al ejercicio de la abogacia.

Se ha encargado de la defensa de Gabriel Perez Aguado, uno de los procesados por el homicidio ocurrido en la plaza de la Paja el 30 de junio, el letrado D. Rafael Coronel y Ortiz. La causa ha pasado hoy al fiscal de S. M. D. Luciano de Labastida, quien se ha encargado de la acusacion.

Anoche fueron conducidos a la prision tres individuos que armaron un grande escándalo en la calle de la Gaza, por cuestion de vino.

La primera obra que pondrá en escena la nueva compañía del teatro del Circo parece que será la comedia titulada Vencer y morir por tierra, en cuya ejecucion tomará parte el hijo menor del actor cómico Sr. Fernandez.

En el teatro de Romea de Barcelona se ha estrenado un drama titulado Tempestades del alma. El pintor escenográfico fué muy aplaudido por la nueva decoracion del tercer acto, en la cual aparece la estatua ecuestre de Felipe IV que hoy se halla en la plaza de Oriente de Madrid, y que en la época en que pasa la accion del drama, esto es, en el reinado de Carlos II, adornaba los jardines del Buen Retiro.

Con la zarzuela El diablo en el poder ha hecho su primera salida en el teatro Principal de Barcelona el baritono señor Loitia, que obtuvo buena acogida.

En la ejecucion de tal palo tal astilla, zarzuela del Sr. Selgas, mereció una gran ovacion la señorita Esteban, cuyas excelentes facultades son muy apreciadas en Barcelona.

Los periódicos ingleses publican un despacho de Nueva York de fecha 30 de noviembre, en que se desmientan las noticias de que el emperador Maximiliano habia salido de Méjico, y que la ciudad de Matamoros habia sido ocupada por los anglo-americanos.

Un periódico belga, el Diario de Amberes, dice lo siguiente: «El gabinete prusiano se prepara a la guerra, esperando anexionarse la Alsacia y la Lorena. El rey Guillermo ha enviado emisarios a estas dos provincias francesas, y lee diariamente con la mas escrupulosa atencion sus informes. El corresponsal del Diario de Amberes ha tenido en sus manos uno de estos informes. La France dice que esta noticia es ridículamente absurda.»

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 49 de abono. —Primer turno a impar.—A las 8 1/2.—El barbero de Sevilla. —Teatro del Príncipe.—A las 8 1/2.—La paz de la aldea.—Balle. —Teatro de Jovellanos.—Funcion 51 de abono.—Tercer turno.—A las 8.—Los vicarios del gobierno.—El padre de la criatura. —Teatro de los Baños Madrileños (Varietades).—Funcion impar.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—El joven Telmaco.—El motivo de las estrellas. —Teatro del Recreo.—A las 8.—Lolo y Corloro.—Ojo y nariz.—Receta contra las suergas.—En la casa está la edad. —Salon del Conservatorio.—A las ocho y media.—Gran concierto de la señorita doña Teresa Carrasco.

BOLSA.—COR. OFIC. DE HOY 6.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 años al cont., Id. a 10 años, Id. fin próximo, Id. fin contado, Id. a fin de mes, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Billetes hipotec., Carret. y sociedad, Abril de 4,000, De 3,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, De marzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CA MBIOS, Londres 490 d. fecha, 49-50, París a 8 dias vista, 8-11

PRECIOS DE CEREALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Sevilla, Córdoba, Cart. 1.º, Málaga, Grand. 4., Valladolid, Murcia, Jerez, Rioso, Toro, Alican, Jaca, Zaragoza, Cáceres, Palencia, Gerona.

MERCADOS ESTRANJEROS.

PARIS. 2.—Las noticias recibidas hoy tienden otra vez a alzar, pero en menor número que la semana anterior.

Los vendedores aumentan cada dia, pero como los compradores mantienen sus pedidos, hacen sostener los precios. Los puertos se hallan en igual caso que los demás mercados. En Brest y Burdeos los precios son permanentes.

Las noticias recibidas en Marsella del interior de Francia, de Italia y de Bélgica, y las varias compras hechas por la Suiza, contribuyeron a la subida de precios en la anterior semana.

A 136,000 hectolitros próximamente ascienden las ventas efectuadas en dicha semana y hubiera ascendido mucho mas si las pretensiones de los vendedores hubieran sido menos.

Las importaciones de trigo son menores de algunos dias a esta parte: del 23 al 29 de noviembre solo han entrado 62,700 hectolitros.

En Paris los precios de las harinas para el consumo siguen sosteniéndose de 73 a 75 francos el saco de 157 kilogramos neto, fuera de la ciudad.

Los precios de las harinas de comercio son los mismos y pocos compradores.

Los periódicos de Valencia dan cuenta de la llegada a aquella capital del joven catalán D. Eduardo Amigó, distinguido concertista de armonium, de paso para la corte, en donde piensa dar algun concierto.

«El sábado por la noche, dice Las Provincias, este apreciable artista celebró una reunion musical en la fonda de Villarasa, asistiendo a ella sus amigos y varias personas aficionadas y entendidas en música, admirando todos la notable maestría y la delicada expresion con que el Sr. Amigó toca su magnífico armonium de la reputada fábrica de Alexandre en Paris, instrumento muy notable por su perfecta construcción, resaltando deliciosamente bajo la inspiracion del artista la dulzura y la caprichosa combinación de sus veinte registros.»

El Sr. Amigó es un artista de mérito, y por lo tanto vemos con gusto que la empresa del teatro Principal le haya invitado a dejarse oír del público valenciano en aquel coliseo.

A su vez el Diario Mercantil consagra abundantes elogios a la maestría y talento del Sr. Amigó, a quien los valencianos sienten perder a causa de su próximo viaje a Madrid.

Continúa la novena dedicada a Nuestra Señora de la Concepcion en las monjas de la Concepcion Geróunima, y predicará por la tarde D. Rafael Artero. También continúan las novenas de Nuestra Señora en San Antonio del Prado, San Andrés y San Ginés.—Por la noche habrá ejercicios e n sermon en la bóveda de San Ginés.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Antonio del Prado ó en San Cayetano. Funcion religiosa.—El día 7 por la tarde y en todo el día 8, se gana el plenísimo jubileo en la capilla del Obispo, plazuela de la Peja. Despues de la misa de 10 se hará una dev. ta rogativa por las necesidades de la iglesia.

Todo el día habrá un sacerdote dispuesto a bendecir é imponer el escapulario azul (cable) y bendecir rosarios y medallas aplicándoles las indulgencias de Santa Brígida y otros. Todos los que asistan a ganar este jubileo, recibirán una medalla de la Concepcion, bendita é indulgencia ada.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 7.—Parada: 1.º de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del 1.º de Ingenieros, D. Juan Tello y Miralles.—Jefe de día: Señor comandante de Isabel II, D. Juan Domínguez.—Visita de Hospitales: Húsares, según lo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Rey, tercer capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

GRAN OCASION.

Se arrienda una magnífica habitacion compuesta de todo el piso principal de una casa nueva, con veinte piezas y galería de cristales y de un piso bajo con agua abundante, cuarto de baño, cochera para cinco carruajes, cuadra para otros tantos caballos, pajera, guadarnés y habitaciones para los criados.

También se alquilan el principal y bajo separados. Darán razon en la calle del Rubio, número 23, portaría.

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES. En poco tiempo nuestras pildoras son apreciadas en España y Ultramar, como lo acreditan los testimonios que diariamente recibimos. Con su uso desaparecen las jaquecas, los dolores de cabeza, las afecciones de corazon, la clorosis, las malas digestiones, la bilis, obstrucciones, las lombrices, las flemas, los humores, etc. Dan apetito y vigor. Hortaleza, 9.

PASTILLAS INGLESA PARA LA TOS.—Se venden a real cada una en la Farmacia de Just, Peligros, 4.—4

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—33

COMPETENCIA SIN IGUAL POR SU BUENA LASE. Botinas vaca legítima. 60 rs. Chropor ó becerro a la inglesa. 60 Vaca con ojete. 64 Becerro, dos suelas. 60 Charcol enterizo. 60 Cañas suten ó chagren. 66 Zapatillas finas a 30 y a 24.

Se hacen sobre medida aumentando 10 reales en par. Preciados, 4, zapateria.—1

MAPA MURAL DE ESPAÑA, POR M. J. P. de Rozas.—Tiene dos y medio metros de largo por dos de alto. Cuesta en rústica 50 reales, pegado en tela 90 y con barniz y medias cañas 120.

Se vende en la calle de la Montera en los Alemanes.—Litografía de Zaragoza, no Desengaño, 29.—Durán, Carrera de San Gerónimo, 8.—Stampa, Carmen, 23, y Atocha, 20.—Hernando, Arenal, número 14.—2

PASTELERIA DEL UNIVERSO.—Olivo, 2.—Legítimas mantecadas de Astorga a 4 rs. docena, las mismas que hasta aquí se han vendido a 5 y 6 rs.

Hay cajas de todos tamaños. Gran depósito de dátiles de Berbería y de Túnez. Especialidad en almendra y avellana tostada.

Pastas finas y variadas a 20 cuartos docena, las que hasta aquí se vendían a 24.

Vinos y licores del reino y extranjeros, a precios arreglados.

Salchichones de Vich, conservas alimenticias y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con esmero.

A REIR.

Almanaques de los chistes para 1867. Libro festivo con grabados y caricaturas. Su precio 4 rs. Se vende en la librería de Galiana, Relatores, 14; en las de Moro y San Martín, Puerta del Sol y principales librerías de Madrid. Los pedidos para su venta, a D. Jesus Gracia, Cádiz.

PETRÓLEO.—AVE-MAIA, 11R tienda a 18 cuartos cuartillo; y de ocho arriba a 2 rs.—3

ZAPATILLAS SUIZAS A 19 REALES PAR. Se ha recibido una gran remesa de este género; lo mas confortable, higiénico y de más abrigo que se conoce para los pies, en el almacén titulado PALACIO DE CRISTAL, calle del Carmen, número, 14.—9

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carreras, 7, principal. COMPETENCIA SIN IGUAL. En la fábrica de calzado de la calle Mayor núm. 14, se hace la siguiente rebaja: Botinas de vaca legítimas de dos suelas a 60 rs. Id. de charol de una pieza, dos suelas. 60 Id. de becerro francés, dos suelas. 54 Id. de charol de una suela a 50 y 53 Id. becerro de una suela a 48 Id. de chagren para señora, precias para la estación presente. 38 También se hacen a medida aumentando 6 rs.—1

LANERIAS PARA TRAGES DE señora, desde 3 rs. en adelante, cortinones cruzó y bordados a 38 y 50 rs. Infinidad de géneros baratos para contestar a los regalos de Navidad. Postas, 13 esquina a la de San Cristóbal.—9

LIQUIDACION DE PLATERIA.—Hay un bonito surtido en cadenas de oro de ley, sortijas, pendientes, guardapelos, cubiertos, etc.

Se cambian billetes al medio por ciento. Atocha, 33, casa de Espejo.—9

TOS Y ENFERMEDADES DE PEGHO. Para su pronta curacion está recomendado por muchas notabilidades médicas, como remedio el mas eficaz y seguro, el JARABE PECTORAL DE ZAGUAN. Depósitos: Madrid, Borrell, hermanos, Puerta del Sol 3, 7, 9; D. Arcadio Just, Peligros, 4; Valencia, V. Marin de Vargas, bajada del Palau.—8

PETROLEO.

Fábrica para la destilacion de e líquido EN SAN SEBASTIAN. Almacenes para la venta al por mayor de MARIANO BORDERAS, Zaragoza y San Sebastian, donde pueden dirigirse los pedidos.—5

VENTA DE CASA.

En el día diez del mes actual a la una de la tarde, tendrá efecto en el juzgado de primera instancia del distrito de la Universalidad, la venta ya anunciada de la casa sita en esta corte, calle de la Corredera Alta de San Pablo, núm. 27 moderno, 2 antíguo, de la manzana 431, cuya área consta de 5,830 pies cuadrados y ha sido tasada en la cantidad de 26,000 escudos. No se admitirá postura que no cubra esta misma tasacion y los títulos de propiedad se hallarán de manifiesto hasta el día del Saneamiento en la escribanía del infrascrito calle de Toledo, núm. 10, 3.º izquierda, a Madrid 1.º de diciembre de 1896.—M. ez Hernandez.—2

VIVA LA COMPETENCIA

Grandes surtidos en camisas doradas y maquetadas, a precios sumamente baratos. Príncipe, 27.—1

AVISO A LOS CONSUMIDORES: de cok y piedra. Se expende el cok a 14 rs., y astillas para encender. Cañal de Panaderos, núm. 15.—1

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS: tintos y blancos, del marqués de Benomejís, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19.

SE HACE LA EXTRACCION DE toda clase de lupias y lobanillos, sin necesidad de instrumentos cortantes; tratamiento de las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de doce a tres. Plazuela del Cordón, número 2, bajo izquierda.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO, se hace almoneda de varios muebles de lujo, en la calle de Panaderos, 4, principal, de 9 a 4.—1

SE ENSEÑA EL FRANCÉS POR un método sumamente fácil, y gramaticalmente, a las señoritas por una señora que ha profesorado en Francia. Honorarios en su casa 40 rs. mensuales, y a domicilio 80.—Baño, 13, 2.º—2

HOTEL ETCHETO.

Hay habitaciones ricamente amuebladas, de 10 a 20 rs. diarios y con comida de 20 a 40.—Baño, 13, cto. 2.º—2

FONDA DEL COMERCIO, ALCALA, número 1, esquina a la Puerta del Sol. Hospedaje con todo servicio, desde 20 reales en adelante; cubiertos desde 6 rs. también en adelante.—14

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

También se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesiten, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Aml.—Madrid.

